www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 15 DE SEPTIEMBRE DE 2015 | Año XL | Número 13.952 | EDICIÓN AMÉRICA

Maduro acusa de "injerencia" a Chile por la condena a López

La petición chilena de garantías judiciales desata las iras chavistas

ROCÍO MONTES, Santiago Una declaración de la Cancillería chilena en la que se solicitaba que "se observen las garantías judiciales de un debido proceso" en el caso del líder opositor vene-



LORENZO VIGAS Cineasta venezolano

"Un país lo hace su gente, no sus líderes transitorios"

ÁLEX VICENTE, Venecia El director de cine venezolano Lorenzo Vigas, flamante ganador del León de Oro en La Mostra de Venecia con la película Desde allá, explica que esta plantea "el encuentro entre personas de clases distintas en un momento histórico de tensión". Página 30

El presidente de Cataluña no podrá recaudar impuestos



El Gobierno de España desbarata uno de los pilares del plan inde-

pendentista del presidente catalán, Artur Mas, al lograr que el Constitucional impida una "Hacienda propia". Página 19

EDITORIAL EN LA PÁGINA 16

ADEMÁS

Corbyn apoya que Reino Unido siga en la UE

La oposición argentina vence en Córdoba

zolano Leopoldo López, condenado a casi 14 años de cárcel tras un proceso lleno de irregularidades y 18 meses encerrado en una prisión militar, ha desatado las iras del régimen chavista.

El Gobierno del presidente Nicolás Maduro difundió ayer un durísimo comunicado en el que acusa a la Administración de Michelle Bachelet de "emitir juicios de carácter injerencista en los asuntos internos de un Estado de derecho democrático, soberano e independiente como la República Bolivariana". Además, la nota llama a evitar "inmiscuirse en los asuntos internos por acción directa o influencia de potencias extranjeras".

El Gobierno chileno, que ha evitado condenar directamente la sentencia contra López, realizó el sábado una declaración en la que que, tras expresar su respeto a "los Tribunales de Justicia de un Estado soberano", se limitaba a sugerir la necesidad de "un diálogo amplio y constructivo entre los diversos actores políticos y sociales". PÁGINA 10

TRIBUNA

Saludo a los demócratas de Venezuela

Eduardo Frei / Ricardo Lagos

ANÁLISIS

Un preso político

Jean Maninat



La Europa de las alambradas

El mismo día en que fracasaba la cumbre de ministros del Interior de la UE para resolver la crisis migratoria, los países del centro y el este de Europa respondían a la afluencia de refugiados restableciendo los controles fronterizos, al igual que ha hecho

Alemania. Hungría selló sus entradas y reforzó la presencia militar, como se ve en la imagen, tomada cerca de Röszke. Austria también recurrió al Ejército v Eslovaquia anunció más vigilancia.

Indignación en México por la muerte de turistas en Egipto

El Ejército egipcio confunde un convoy de viajeros con terroristas

R. GONZÁLEZ / S. CORONA Barcelona / México

Una operación antiterrorista del Ejército egipcio contra el Estado Islámico acabó ayer por error con la vida de varios turistas mexicanos que recorrían en un convoy el oeste del país, una zona donde se han producido recientes enfrentamientos entre las fuerzas de seguridad y los terroristas. Fuentes egipcias cifran en ocho los turistas mexicanos muertos, mientras que el Go-



bierno de México solo admitía ayer dos. Las autoridades mexicanas no han ocultado su indignación por la trágica confusión y han exigido a El Cairo una investigación "exhaustiva y a fondo" del caso. Uno de los chóferes del convoy aseguró que fueron atacados desde el aire por un helicóptero Apache, así como también por tropas de tierra. México incrementará su personal diplomático en Egipto para atender a las víctimas y sus familias.

Un grupo de ciudadanos pide la protección de las huacas del Perú prehispánico

Ciclistas al rescate de templos sagrados

Son hasta 200 personas movilizadas por el Círculo Ciclista Protector de las Huacas, en Perú. Cada mes, protagonizan sobre dos ruedas una doble reivindicación: la seguridad en sus marchas por el área metropolitana de Lima v la defensa de estos antiguos templos piramidales de varias plantas, los lugares sagrados del Pe-

JACQUELINE FOWKS, **Lima** rú prehispánico. Los impulsores de esta iniciativa son un educador, un diseñador gráfico, una actriz, un pequeño comerciante, una comunicadora y dos arqueólogos. Con el apoyo de otros ciclistas, censuran que estos antiguos monumentos se hallan hoy abandonados y amenazados por la basura y por la construcción de viviendas.

